

Mutter.

Mein völliger Ernst.

Ernst.

Aber ich dachte, in unsrer Lage hätten Sie eher sagen sollen: Dazu helfe Dir Gott, mein Sohn!

Mutter (mit Rührung)

Ernst, wir haben keinen Bissen Brod, keinen Spahn Holz im Hause — und noch weis ich nicht, wo ein Dreier auf heute herkommen soll. Das Licht auf dem Leuchter ist das letzte. Wir müssen also auf den Abend vielleicht im Finstern sitzen und frieren, wenn wir nicht mit den Hühnern zu Bette gehen wollen. Ich zittre, wenn die armen Kinder erwachen und rufen werden: Mutter mich hungert! Und dennoch, mein Sohn! wiederhole ich es mit allem Ernste: Gott besüte Dich vor dem großen Loose!

Ernst.

Sie meinen, große Sprünge gerathen selten. —

E

Mut.